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第９回定例会議事日程 
 
会 期 

令和２年９月２９日（火）    開会 午前  ９時３０分 
                  閉会 午前 １１時５５分 
 

場 所 

  アスト３階会議室 

 

議 事 
議案第45号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

議案第46号 国東市学校物品取扱要綱の一部改正について 

 

報告・説明事項 

○区域外・校区外就学の報告について 

    ○平成31年度（令和元年度）教育に関する事務の管理及び執行の状況の点

検及び評価について 

    ○令和２年度 成人式について 

 

その他 

  ○令和２年度「おおいた教育の日」推進大会の開催について 

  ○学校訪問の日程について 

 

出席者（１３名） 

   教育委員（５名） 

教 育 長              加 藤 正 和 

教育長職務代理者           古 城 芙美枝 

委   員              吉 武 耕一朗 

委   員              高 山 信 哉 

委   員              福 永 泰 信 

 

   教育委員会事務局（８名） 

      教育総務課長             村 岡 修 一 

学校教育課長             諸 冨   理 

社会教育課長             猪 俣   優 

文化財課長              井 上   浩 

図書館長               松 本 智恵美 

給食センター所長           藤 原 数 真 
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教育総務課総務係長          萱 島 洋 人 

      教育総務課主事            清 原 卓 海 

 

【午前９時３０分】 

村岡教育総務課長 開会宣言 

 

 

【教育長あいさつ及び報告】 

加 藤 教 育 長 

○前回定例会以降の行事・取組・今後の予定等について 

○９月議会の一般質問 

○修学旅行について 

 

【会議録署名委員指名】 

加 藤 教 育 長 会議録署名委員に高山委員、福永委員を指名 

 

 

【前回会議録及び臨時会会議録承認】 

全委員承認 

 

 

【各課報告及び今後の日程】 

   村岡教育総務課長  9/ 1 文化の日表彰審査委員会 

         9/ 3 国東市議会第３回定例会 開会 

             9/23 寄附贈呈式 

         9/28 国東市議会第３回定例会 閉会 

         9/29 教育委員会 第９回定例会 

         10/ 2  教職員組合交渉 

                 10/ 9  母と女性教職員の会意見交換会 

         10/22  市職員組合交渉 

         10/27  部落解放同盟大分県連合会意見交換 

〈配付資料をもとに市議会定例会について詳細報告〉 

   福 永 委 員 （議会報告に関して）志成学園の駐輪場に監視カメラ 

を設置する目的は。 

      村岡教育総務課長  坂の下に駐輪場があるので、不審者等の未然防止対 

策のため。 

   福 永 委 員 端末購入について、卒業したら新しく入ってきた子 

どもに使ってもらうのか。 
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   村岡教育総務課長  はい。 

   福 永 委 員 古くなったら新しく買い換えるのか。 

   村岡教育総務課長  はい。概ね５年が目途だと聞いている。運用しなが 

            ら更新は検討していく。 

   加 藤 教 育 長 市議会定例会の詳細報告を関連各課から先におこな 

っていただきたい。次は学校教育課から。 

   諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに市議会定例会について詳細報告〉 

   加 藤 教 育 長 社会教育課お願いします。 

   猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに市議会定例会について詳細報告〉 

   加 藤 教 育 長 議会報告について質問があればお伺いしたい。 

   福 永 委 員 学校教員の月の残業時間が（基準を）大幅に超える 

方が多いようだが、人を増やして仕事を分担するこ 

とはできないものか。また、教科担任制度を他の学校 

に広めていくことは検討しているのか。 

   諸冨学校教育課長 根本的な解決のためには人を増やすことだろうと思 

っているが、人件費が莫大になるので簡単ではない。 

まずはできることからやっていこうと、色々な取り 

組みを行ってきた。平成２９年度と比較すると８時 

間ほど月の時間外は減っている。最近、国が３０人学 

級制度に見直そうとする動きが見えてきた。３０人 

学級に制度が変われば、学級担任の負担は和らぐの 

ではないかと思っている。課題は、教員の採用試験の 

倍率が極端に下がっており、人材不足が懸念されて 

いる。 

   福 永 委 員 通知表のデータ管理の話があったが、データの安全 

管理は大丈夫なのか。 

   諸冨学校教育課長 成績処理については、ネットとつながらないパソコ 

ンで処理しているので問題ない。 

   福 永 委 員 自宅に持ち帰って行なわないよう対策はできている 

のか。 

   諸冨学校教育課長 個人情報は持ち出しができないようにしている。 

   吉 武 委 員 Ｂ＆Ｇ以外にも市が保有している施設で使っていな 

いものについてはチェックをして、やめるところは 

やめる、もっとＰＲして使っていく等の見直しを毎 

年社会教育課としては行っているのか。 

   猪俣社会教育課長 社会教育課としてはスポーツ施設整備計画を２９年 

度から令和３年度までの５カ年計画で行っており、 

テニスコートに関しては令和３年度の利用率をみて 
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改修するか廃止するかを検討する。ゲートボール場 

については協会もなくなったので廃止して新たな施 

設を作ろうかとの検討をしている。いずれにしても 

令和３年度が最終年度なので来年度に市内全体の将 

来的な施設の構想について５カ年計画をたてる予定。 

   吉 武 委 員 利用率を上げるためのＰＲが不足していると思って 

いる。体育施設をもっと有効的に市民の方に使って 

もらえるよう検討してほしい。 

   古 城 委 員 権現崎周辺再開発の目的のイメージが湧かない。宿 

            泊施設を整備する観光目的なのか、地元にもっと使 

            っていただくよう整備するのか。 

   猪俣社会教育課長 開発についての担当はまちづくり推進課で、キャン 

プ場等含めて計画をしている段階。その計画の中に 

マリンスポーツやＢ＆Ｇの体育施設が含まれており、 

今後どう活用していくか、全体の中で検討している。 

   吉 武 委 員 海浜公園マリンスポーツの入場者実績は６００名と 

あったが、当初何名を予定していたのか。 

   猪俣社会教育課長 ３，０００名を予定していたが、コロナの関係で入場 

規制を行ったため、予定を下回った。 

   吉 武 委 員 社会教育としての施設の一環なので、もっと市民に 

利用してもらえるよう考えていただきたい。 

   猪俣社会教育課長 市内小・中学生に無料体験チケットを配布し、利用し 

ていただいた。来年度以降に向けて、漁協や商工会等 

と協議しながらイベント等の計画を練っている。 

   吉 武 委 員 今年度の反省を踏まえて、この施設を今後どう活用 

するのか考えていただきたい。 

   加 藤 教 育 長 目的の大きな一つが 子どもたちに故郷の海の良さ 

を知ってもらうことなので、今年はできなかったが、 

来年度はバスを手配して５年生や６年生に必ず１回 

は来てもらい、こんな良い所があるのだと知ってほ 

しい。来年も修学旅行が県内中心になるようなら、 

他の市町村の子どもたちにも体験をさせる良い場所 

になるのではないかと考えている。 

   古 城 委 員 教科担任制で空き時間が１日に１時間くらいできた 

のは、かなり成果として評価できると思うので、他の 

学校でも取り組みができれば良いと思う。 

   加 藤 教 育 長 配置ができれば、すぐに他の学校でもできるのだが、 

なかなか難しい。確かに労働軽減には役立つ。 
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   福 永 委 員 過去に部活の外部指導者が勝つことに拘り、学校内 

の活動に対する理解が低かった時期があったが、現 

状はどうなのか。 

   諸冨学校教育課長 以前ご指摘があったので、学校に確認したが、過去、 

そう言う状況があったようだが、現在は指導者に話 

して理解してもらっている。部活動は確かに教師の 

時間外勤務の大きな要因になっており、国の方向性 

とすれば、地域の総合型スポーツクラブの中で一緒 

に活動できるような姿を目指している。部活動指導 

員の制度ができてからは教員が必ずしも行かなくて 

も大会への参加はできるようになったので、顧問の 

時間外勤務は減少している。これからもこの方向性 

で進めていきたい。 

    

諸冨学校教育課長   8/26 くにみ匠塾 

                         8/30 算数・数学検定 

                         9/ 2 国東市就学相談会 

                         9/11 第１回いじめ対策委員会 

                         9/14～16 第２回教育長・校長等面談 

                        10/ 1 第２回いじめ対策委員会 

                        10/ 1 中学校新人戦 

                        10/13・16 教科担任制推進校公開授業 

                        10/16 漢字検定 

                        10/22 体育専科教員公開授業 

            10/28 習熟度別指導推進教員公開授業 

    ※いじめ対策委員会の質疑応答があったが、プライバシーに関する内容 
    があるため協議内容未掲載 
   高 山 委 員 就学相談会で１４名の参加があったのは保護者から 

の希望なのか。 

   諸冨学校教育課長 そうです。 

   高 山 委 員 この段階で教育委員会は新就学児童の障がい等の状 

況を把握しているのか。 

   諸冨学校教育課長 はい。その情報は来年入学する小学校にも提供して 

いる。 

   高 山 委 員 以前この会議で、日出支援学校のバスが国東町から 

しか出ていないので、本来は行くべきであろう子ど 

もが交通の関係で行けない状況にある話があった。 

親としてはものすごい心配があると思うので、その 
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辺のケアを今まで以上にしていただきたい。 

  

猪俣社会教育課長 9/19 障がい者文化芸術事業（作品制作ワークショ 

ップ） 

10/11 国東市10㎞ロードレース大会 

10/11 第71回大分県公民館研究大会 

10/21 障がい者芸術作品展 

 

井上文化財課長 〈配付資料をもとに弥生アラカルトについて説明〉 

10/ 2  第１回文殊耶馬保存活用計画策定委員会 

                  10/ 2  仮称「刀工 行平伝説」地域交流会 

  

藤原給食センター所長 9/ 9・10 学校給食管理システム導入協議 

    

松 本 図 書 館 長 10/27  秋の読書週間（10/27～11/9）ブックリサイ 

クル等 

 松 本 図 書 館 長 〈コロナの中での学生等の学習時間について説明〉         

    吉 武 委 員 学習するためのスペースはどのくらいあるのか。 

    松 本 図 書 館 長 館によって違うが、国東が一番広い。国見は４、５ 

席。武蔵が６，７席。安岐が１０名以内程度。 

    吉 武 委 員  学習空間を与えるのも図書館の役割のひとつでは 

ないかと思っているので、今後もお願いしたい。 

    福 永 委 員 本を探すときに分野ごとに分かれているので、作家 

ごとにまとめてあった方が探しやすいと思う。 

       松 本 図 書 館 長  探すときは、ご遠慮なく司書に申し出てください。 

       加 藤 教 育 長  ブックリサイクルをまた行うようだが、補充はどう 

しているのか。 

     松 本 図 書 館 長  取り置きをした雑誌や、年数が経過した除籍本、ご

寄贈いただいた本についてはご了承いただいた上で

補充に充てている。 

 

【議 事】 

 

議案第45号 準要保護児童・生徒に対する就学援助費の認定について 

 

村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 認定基準を下回るので該当するということになりますが 

承認でよろしいでしょうか。 
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全 委 員 はい、よいです。 

 

議案第46号 国東市学校物品取扱要綱の一部改正について 
 
村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに議事内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 簡素化を目指している案件ですが、よろしいでしょうか。 

全 委 員 はい、よいです。 

 

【報告・説明事項】 

 

〇区域外・校区外就学の報告について 

 

諸冨学校教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 以上３名についての報告です。いかがでしょうか。 

全 委 員  はい、よいです。 

 

  〇平成 31年度（令和元年度）教育に関する事務の管理及び執行の状況の点 
検及び評価について 

 
村岡教育総務課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 教育委員会に対する点検評価について報告書ができたので 

お示ししているところ。これを参考にしながら、今後できる 

限り活かしていきたいと考えている。いかがでしょうか。 

福 永 委 員 評価するのは誰なのか。 

村岡教育総務課長 それぞれの課が担当する事務について点検・評価を行う。そ

れについて評価委員に妥当であるかどうか意見をいただく。 

福 永 委 員 自分たちがやった仕事を自分たちで評価することは、違和 

感を感じた。やったことに対しての反省や検証はもちろん必 

要だと思うが。 

村岡教育総務課長 法でまず自ら点検・評価することが義務付けられており、行

っているが、正しい評価ができているか否かを評価委員に

最終的な判断をいただいている。 

加 藤 教 育 長 できなかったところがなぜできなかったのか、できるため 

にはどうすれば良いのかを考える材料にするという事だろ 

うと思っている。 

福 永 委 員 Ｂ＆Ｇの艇庫をもっと活用すれば、新しく施設を作る必要 

がなかったのでは。 

猪俣社会教育課長 修繕が必要なくらい古く、今検討しているところ。 
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吉 武 委 員 地域クラブのように、地域で競うような形に持っていくの 

が社会スポーツだと思うので、根本的なところをしっかり 

考えて施設の運営をやってほしい。 

  

  〇令和２年度 成人式について 
 

猪俣社会教育課長 〈配付資料をもとに内容について説明〉 

加 藤 教 育 長 内容を簡略化して実施していきたいという結論となった。 

いかがでしょうか。 

福 永 委 員 今度は豊後高田と一緒になったので、美容室が着付けなど 

の予約で大変だと聞いている。 

加 藤 教 育 長 ここで解決できる問題ではないが、できるだけ簡素にして 

いただけると良いかと思っている。 

 

その他 

  ○令和２年度「おおいた教育の日」推進大会の開催について≪村岡教育総務 

   課長≫ 

○学校訪問の日程について≪諸冨学校教育課長≫ 

 

 

【午前１１時５５分 閉会】 

 
   村岡教育総務課長 閉会宣言 

 

 

令和２年１０月２８日 

 

（署名委員） 教育委員  高 山 信 哉  ㊞ 

 

教育委員  福 永 泰 信  ㊞ 

 

（会議録作成者） 国東市教育委員会 

事務局教育総務課総務係 萱島 洋人 

 
 
 
 
 


